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Petra Resch, Peißenberger Str. 21, 82405 Wessobrunn-Paterzell, Tel. 08809/420 Mail: die-reschens-paterzell@t-online.de 
 

Im Gasthof „Post“ in Eberfing  

Beginn: 20:07 Uhr       Ende 21.30 Uhr 
 
 
Teilnehmer:  
Siehe Anwesenheitsliste (Anlage 1)  
 
1) Begrüßung      

Kreissportwart Alois Kriesmair begrüßt die Vertreter der Vereine und Einzelklubs, die 
Sportkeglerinnen und Sportkegler recht herzlich. Sein besonderer Gruß gilt dem Kreis-
Ehrenvorsitzenden Ludwig Degele, dem Vorsitzenden des Bezirkes Oberbayern Andreas 
Seiband, und die weiteren Vertreter der Bezirksvorstandschaft, Bezirkssportwart Franz 
Schwaiger, stellv. Vizevorstand der Jugend Thomas Ludwig, Bezirkslehrwart Daniel Hey, 
Bezirksjugendwartin Monika Pelz, Bezirksjugendsprecherin Regina Resch, Herrn Hans 
Beinlich, Diplom Sportmanager und die Kollegen der Kreisvorstandschaft. Alois Kriesmair 
übergibt an Andreas Seiband für ebenfalls ein paar Grußworte. 
  

2) Grußworte 
Andreas Seiband begrüßt ebenfalls alle Anwesenden in Eberfing, dies ist seine dritte 
Versammlung innerhalb von vier Wochen, aber er ist sehr gerne dabei. Er bedankt sich bei 
der Kreisvorstandschaft, bei Alois Kriesmair für die Arbeit in Personalunion als Vorsitzender 
und Sportwart, für die Spielpläne und Abrechnung vom Peter Lenhardt, beim Willi Kramer für 
seine Arbeit als Kreisschiedsrichterwart, es hat im vergangenen Jahr alles gepasst.  Er gibt das 
Wort zurück an Alois Kriesmair. 
 
Alois Kriesmair bedankt sich bei Andreas Seiband. Vor drei Wochen war er auf der 
Versammlung im Chiemgau, dort war die Vorgabe, die Versammlung solle nicht länger als 
eine Stunde dauern, das werden wir nicht schaffen, dafür ist die Tagesordnung zu lang. 
 

3) Totengedenken 
Alois Kriesmair bittet alle Anwesenden, sich zu Ehren der Verstorbenen des vergangenen 
Sportjahres aufzustehen.  

 
4) Festlegungen 
 

a) Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Einladung zur Kreisversammlung mit Tagesordnung wurde fristgerecht 

veröffentlicht. Alois Kriesmair fragt, ob es Einwände zur berichtigten Tagesordnung gibt, 

dies ist nicht der Fall, somit gilt die Tagesordnung als genehmigt.  

b)  Genehmigung des Protokolls der Kreisversammlung 2018 
 
Das Protokoll der Kreisversammlung 2018 wurde auf der Internetseite des 
Sportkegelkreises Zugspitze veröffentlicht, Es wurden innerhalb der Einspruchsfrist keine 
Einwände erhoben. Daher gilt dieses Protokoll als genehmigt. 
 
 

c) Festlegung der Stimmberechtigten 



Sportkegelkreis Zugspitze | Protokoll zur Kreisversammlung 26.07.2019  

 

Petra Resch, Peißenberger Str. 21, 82405 Wessobrunn-Paterzell, Tel. 08809/420 Mail: die-reschens-paterzell@t-online.de 

Seite 2 von 9 

 

Alois fragt die Protokollführerin nach den Stimmberechtigten, es sind aus den anwesenden 
Vereinen 31 Stimmberechtigte anwesend, dazu kommen nachdem diesmal Neuwahlen auf 
der Tagesordnung stehen, nach erfolgter Wahl die stimmberechtigten Funktionäre. 
 

5) Siegerehrungen 
 

Der Kreissportwart Alois Kriesmair und die Kreisfrauenwartin Inge Dietrich nahmen 
zusammen die Ehrungen der Kreismeister 2019 und der Sieger aus der Punkterunde 
2018/2019 vor. Alois Kriesmair gratuliert allen Siegern und den Sportlerinnen und Sportlern 
auf den weiteren Plätzen nochmals recht herzlich. 
Die Sieger und Platzierten waren auf unserer „Homepage“ veröffentlicht. 
 
Danach nahm Andreas Seiband noch eine Ehrung vor, die eigentlich schon auf der 
Bezirksversammlung vorgenommen werden sollte: er überreichte Peter Lenhardt die 
Ehrennadel des BSKV mit Goldkranz. 

 
6) Berichte der Kreisfunktionäre 
 

a) Kreissportwart  
Ergänzung zum bereits auf der Homepage veröffentlichten Bericht: (siehe auch Anlage 2) 
Alois begrüßt die Sportkameradinnen und Sportkameraden, dann sagt er ein paar Worte 
zur Mitgliederentwicklung. Wie bereits in der Bezirksversammlung erwähnt wurde, geht 
der Mitgliederschwund weiter. Zum Stichtag, dem 01.01., waren 548 Erwachsene und 45 
Jugendliche im Kreis gemeldet. Gesamt gibt es einen Stand von 593 Mitgliedern. Dies 
bedeutet einen Rückgang zum Vorjahr um 24 (ca. 4%). Der Rückgang ist heuer auch 
wieder im Punktspielbetreib sichtbar, da im Männerbereich eine Liga wegfällt. 
Bayernweit beträgt der Rückgang etwa 5%. 
Seit unserer letzten Kreisversammlung hat Alois die BSKV-Mitgliederversammlung in Rain 
am Lech, die Bezirksversammlung in Miesbach, eine Infoveranstaltung zum Thema 
Spielrecht in Augsburg, die Kreisversammlung des Kreises Chiemgau in Traunstein und 
den Liga-Tag des BSKVs in Lohhof als Vertreter des Kreises besucht. Weiter hat er neben 
den sportlichen Aufgaben noch drei Kreisvorstandssitzungen durchgeführt, sowie unsere 
Homepage gepflegt und den Kontakt zur Presse gehalten. Die von den Meisterschaften 
und der Punkterunde in sehr gutem Umfang berichtet hat. 
Nun zum sportlichen Teil. Die Ergebnisse sind auf der Homepage zwar bereits 
veröffentlicht, aber ein paar erwähnt er an dieser Stelle nochmals, wie Ramona Resch 
vom SKV Penzberg, sie war in der engeren Auswahl der letzten acht für die 
Weltmeisterschaft der U18 weiblich im Nationalteam. Leider hat sie den Sprung zur WM 
knapp verfehlt. Aber dennoch war das eine für sie sehr interessante Erfahrung und eine 
außergewöhnliche Leistung. Auf der Bayrischen Meisterschaft konnte sie dann mit dem 
zweiten Platz ihr Können unter Beweis stellen. Auch der 6. Platz auf der Deutschen 
Meisterschaft ist eine beachtliche Leistung. Aber auch eine Bayerische Titelträgerin ist 
unter uns. Rosi Müller von Schwarz Gelb Schongau gewann in Karlstadt die Bayerische 
Meisterschaft der Seniorinnen B. Auf der Deutschen Meisterschaft erreichte sie einen 
sehr guten 7. Platz. Die Vereinsmannschaft Seniorinnen von Schwarz Gelb Schongau 
konnte sich als Dritter der Bayrischen Meisterschaft zur Deutschen Meisterschaft 
qualifizieren. Auf der Deutschen erreichten sie einen sehr guten 9. Platz. 
In der Punkterunde gewannen die Frauen vom FC Seeshaupt die Meisterschaft der 
Landesliga Süd und werden nun in der kommenden Saison in der Bayernliga Süd spielen. 
Die Frauen von Schwarz Gelb Schongau haben den Sprung in die Landesliga geschafft. 
Hier wünscht Alois allen Keglerinnen und Keglern weiterhin viel Erfolg. 
Vor drei Jahren ist Alois mehr oder weniger unfreiwillig zur Rolle des Vorsitzenden, neben 
dem Amt als Kreissportwart gekommen. Dies ist natürlich mit einiger Arbeit verbunden, 
die ihm aber auch viel Spaß macht. Er wird dabei von der Kreisvorstandschaft zu jeder 



Sportkegelkreis Zugspitze | Protokoll zur Kreisversammlung 26.07.2019  

 

Petra Resch, Peißenberger Str. 21, 82405 Wessobrunn-Paterzell, Tel. 08809/420 Mail: die-reschens-paterzell@t-online.de 

Seite 3 von 9 

 

Zeit sehr gut unterstützt. Er bedankt sich hierfür. Aber nicht nur die Kollegen der 
Kreisvorstandschaft unterstützen ihn tatkräftig, sondern auch alle Vereine, die einzelnen 
Sportlerinnen und Sportler. Alois bedankt sich auch bei allen recht herzlich für die 
Unterstützung und Hilfe, egal ob bei den diversen Meisterschaften oder bei anderen 
Gelegenheiten.  
Die derzeitige Situation bezüglich dem weiter fortschreitenden Mitgliederrückgang und 
den möglichen anstehenden Neuerungen z. B. beim Spielrecht innerhalb des BSKVs hat 
Alois schwer beschäftigt. Er versucht daher, immer ein offenes Ohr zu haben. Hier nennt 
Alois als Beispiel die Rückmeldungen zum Zugspitzpokal der Männer in Bezug auf K.O.-
Runden und Finale. Als wir das Finale noch mit drei Mannschaften spielten, dass das 
Finale künftig immer mit vier Mannschaften ausgetragen werden sollte, Das das Finale 
dann mehr Übersicht und Spannung bietet. Auch bekam Alois Rückmeldungen zum 
Thema Modus bei den K.O.-Runden, bezüglich dem holzbesten Verlierer, der 
weiterkommt. So wurden diese Punkte in der abgelaufenen Saison soweit möglich 
verbessert. Auf solche Rückmeldungen sind Alois und die Kreisvorstandschaft 
angewiesen, da nur so auf die Belange der Mehrheit der Keglerinnen und Kegler 
eingegangen werden kann. Wenn möglich, werden diese Anregungen zeitnah umgesetzt. 
Natürlich sind manche Dinge nicht immer gleich umsetzbar und brauchen etwas Zeit. 
Deshalb ermutigt Alois, bitte bei Bedarf mit der Kreisvorstandschaft in Dialog treten, egal 
ob ihr die Vorstandschaft persönlich ansprecht oder eine E-Mail schreibt. Denn nur so 
können gemeinsam Verbesserungen erzielt werden. Zum Abschluss spricht Alois von 
einem Besuch der Fahnenweihe Anfang Juni in Antdorf. Den Spruch auf deren neuer 
Fahne, den wir auch aufgreifen können, lautet: „Das Gute Alte wollen wir bewahren und 
das Neue mitgestalten“. 
Mit diesen Worten verabschiedet sich Alois, bedankt sich für die Aufmerksamkeit, er 
wünscht weiterhin viel Spaß und Erfolg beim Kegelsport und der Versammlung weiter 
einen guten Verlauf. 
 

b) Kreisfrauenwartin 
Keine Ergänzungen zu dem veröffentlichten Bericht. 

c) Spielauswerter / Spielleiter Frauen und Männer 
Keine Ergänzungen zu dem veröffentlichten Bericht. 

d) Kreisschiedsrichterwart 
Keine Ergänzungen zu dem veröffentlichten Bericht. 

e) Kreisjugendwart / Spielleiter Jugend 
Keine Ergänzungen zu dem veröffentlichten Bericht. 

f) Kreisjugendsprecherin 
Keine Ergänzungen zu dem veröffentlichten Bericht. 
 

g) Kreisgeschäftsführer 
gibt den Kassenstand bekannt, Der Kassenstand weißt gegenüber dem Vorjahr ein Minus 
von 400 Euro aus, das kommt daher, dass bereits Medaillen für 2020 eingekauft wurden, 
Wen die genauen Ausgaben und Einnahmen interessieren, der kann gerne bei Peter 
Lenhardt persönlich vorbeikommen und sich das Kassenbuch anschauen. 

h) Kassenrevisoren 
Josef Schmid und Nikola Dreer haben beim Peter Lenhardt die Kasse geprüft und 
befinden die Kassenführung als in Ordnung und er bittet, die Entlastung der 
Kreisvorstandschaft vorzunehmen. 

 
7) Aussprache zu den Berichten 
 

Alois Kriesmair fragt die Versammlung, ob es Fragen zu den Berichten, die im Internet 
veröffentlich wurden, gibt.  
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Dies ist nicht der Fall, so bedankt sich Alois Kriesmair für die Berichterstattung und die sehr 
gute Arbeit seiner Kollegen der Kreisvorstandschaft recht herzlich. 
 

8)  Bestellung eines Wahlausschusses 
 
Für die Neuwahlen wird ein Wahlausschuss benötigt, Alois Kriesmair fragt, ob es Freiwillige 
gibt, sonst schlägt er die Vertreter der Bezirksvorstandschaft vor. Andreas Seiband als 
Wahlvorstand, und Monika Pelz und Franz Schwaiger als Beisitzer. Sie sind einverstanden. 
  

9)  Entlastung der Vorstandschaft 
 

Wird von Andreas Seiband vorgenommen: Es gibt keine Einwände zu den Berichten und die 
Kassenrevisor Josef Schmid hat vorgeschlagen, die Kreisvorstandschaft zu entlasten. Andreas 
Seiband wendet sich an die Versammlung und bittet um Handzeichen, um die Vorstandschaft 
zu entlasten. Die Kreisvorstandschaft wird ohne Gegenstimme, also einstimmig für das 
Geschäftsjahr 2018/2019 entlastet.  
 

10) Neuwahlen 
 

a) Kreisvorsitzender 
Andreas Seiband stellt fest, dass Alois Kriesmair das bisher perfekt in Personalunion 
erledigt hat, es kommt von Ludwig Degele der Wahlvorschlag Hermann Lindner. Herman 
Lindner würde sich zur Wahl stellen. 
Nachdem es nur einen Vorschlag gibt und niemand gegen die Wahl per Handzeichen ist, 
erfolgt die Wahl per Handzeichen. Es gibt keine Gegenstimmen, somit ist Hermann 
Lindner einstimmig gewählt und er nimmt die Wahl an und bedankt sich für das 
Vertrauen. 

 
b) Kreissportwart 

Alois Kriesmair würde sich wieder zur Wahl stellen, es sei denn es würde gern jemand 
anders das Amt ausüben. Das ist nicht der Fall, deshalb wird wieder per Handzeichen 
gewählt. Ohne Gegenstimme wird Alois Kriesmair wieder einstimmig zum Kreissportwart 
gewählt, er nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen. 
 

c) Kreisfrauenwartin 
Inge Dietrich stellt sich nochmal für eine Wahlperiode zur Verfügung, auch hier gibt es 
keine weiteren Vorschläge, sie wird ebenfalls einstimmig wiedergewählt, nimmt die Wahl 
an und dankt für das Vertrauen. 
 

d) Kreisgeschäftsführer 
Peter Lenhardt stellt sich ebenfalls nochmal zur Verfügung, auch hier gibt es keine 
weiteren Vorschläge, sie wird ebenfalls einstimmig wiedergewählt, nimmt die Wahl an 
und dankt für das Vertrauen. 
 

e) Kreisspielleiter und Auswerter 
Auch hier: Peter Lenhardt stellt sich ebenfalls nochmal zur Verfügung, auch hier gibt es 
keine weiteren Vorschläge, sie wird ebenfalls einstimmig wiedergewählt, nimmt die Wahl 
an und dankt für das Vertrauen. 
 

f) Kreisschiedsrichterwart 
Willi Kramer stellt sich nochmal für eine Wahlperiode zur Verfügung, auch hier gibt es 
keine weiteren Vorschläge, sie wird ebenfalls einstimmig wiedergewählt, nimmt die Wahl 
an und dankt für das Vertrauen. 
 



Sportkegelkreis Zugspitze | Protokoll zur Kreisversammlung 26.07.2019  

 

Petra Resch, Peißenberger Str. 21, 82405 Wessobrunn-Paterzell, Tel. 08809/420 Mail: die-reschens-paterzell@t-online.de 

Seite 5 von 9 

 

g) Kreisschriftführer 
Petra Resch stellt sich ebenfalls nochmal zur Verfügung, auch hier gibt es keine weiteren 
Vorschläge, sie wird ebenfalls einstimmig wiedergewählt, nimmt die Wahl an. 
 

h) Kassenrevisoren 
Josef Schmid und Nicola Dreer stellen sich beide ebenfalls nochmal zur Verfügung, auch 
hier gibt es keine weiteren Vorschläge. Beide wurden zusammen in einem Wahlgang per 
Handzeichen ohne Gegenstimme wiedergewählt und beide nehmen die Wahl an. 
 

i) Bestätigungen aus der Kreisjugendversammlung: 
Kreisjugendwart Christian Steinbrecher und die neue Kreisjugendsprecherin Anna 
Steinbrecher wurden in der Kreisversammlung jeweils einstimmig bestätigt. 

 
  Dokumentation der Neuwahlen siehe Anlage 3 
 
Erste Amtshandlung des neuen Vorsitzenden Hermann Lindner. Er fragt die Versammlung, ob eine 
Pause gemacht werden soll. Das wurde abgelehnt. So hielt er gleich seine erste Ansprache. Hermann 
Lindner erklärte, Alois hätte ihm die Aufgaben des Kreisvorsitzenden erklärt, er hat der letzten 
Vorstandssitzung beigewohnt, und dabei festgestellt, die Vorstandschaft arbeitet sehr zielstrebig.  
Dann zu seiner Person, er ist fast 70 Jahre alt, kennt sich als ehemalige Führungskraft gut aus und 
wird sich ins Team gut einfügen. Er versucht, Probleme effizient zu lösen, und die Vorstandschaft 
wird auch mit ihm weitermachen wie bisher. Ramona als ehemalige Kreisjugendsprecherin verlässt 
die Vorstandschaft altersbedingt. Er wünscht ihr alles Gute für ihre sportliche Zukunft, sie solle so 
ehrgeizig bleiben, und oben mitspielen macht Spaß. Und der Weg in die Funktionärsarbeit ist 
weiterhin offen. Lindner kegelt seit 1975, hat also eine lange Karriere hinter sich und kann bestimmt 
mitreden. Er sagt von sich selbst, er ist nicht der Lustigste, er ist ein bisserl nüchterner, aber man 
kann mit jedem Anliegen zu ihm kommen. Von ihm gibt es immer eine Antwort. Er begrüßt den 
Neuzugang Anna Steinbrecher und rechnet mit guter Zusammenarbeit. 
 
 
11) Spielbetrieb Punkterunde 2019/2020 
 

a) Alois Kriesmair bittet Peter Lenhardt, den aktuellen Stand zu erläutern: 
 
Die Spielpläne wurden bereits im Internet veröffentlicht und verbindlich. Es sind aber 
noch Änderungen möglich. Deshalb bitte immer im Sportwinner überprüfen, ob sich 
etwas geändert hat. Die aktuelle Version erkennt man immer am Datum oben links. 
Vorverlegte Spiele sind rot im Spielplan.  
Ab dem 1. Spieltag sind Spielverlegungen nur noch schriftlich zu beantragen über das 
bekannte Formular. 
Neu dazugekommen sind in der nächsten Saison bei den Männern Oberau 3 G, Großweil 
2 G und bei den Frauen Fortuna Penzberg 3 G, zurückgezogen hat Huglfing 3 
 
Die Kreisklasse D wurde aufgelöst, von dort sind die restlichen Mannschaften in die 
Kreisklasse C gekommen, in dieser Liga wird mit 12 Mannschaften gespielt, dadurch gibt 
es vier weitere Spieltage. Bei den Frauen in der Kreisklasse spielen 11 Mannschaften und 
haben auch vier Spieltage mehr. 
10. Spieltag ist am 02.11.2019 
11. Spieltag ist am 07.12.2019 
21. Spieltag ist am 22.02.2020 
22. Spieltag ist am 15.02.2020 
Bei Termin-Schwierigkeiten bitte beim Peter melden. 
 
Peiting und Schongau sind eine Spielgemeinschaft eingegangen. 
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Dann gibt es Probleme bei der Bahnabnahme, wenn die Bahnabnahme durchgeführt ist, 
muss das an Peter Lenhardt gemeldet werden, damit die Bahnen auch im Sportwinner 
zugelassen sind. Momentan gesperrt sind oder werden: 
Kochel ab 01.11.2019 
Unterdiessen ab 01.08.2019 
Penzberg ab 01.08.2019 
Tölz ab 01.09.2019 
Huglfing ab 01.09.2019 
Iffeldorf ab 01.06.2019 
Großweil ab 10.09.2019 
Bitte Abnahme an Peter weitergeben. Danke. 
 
Der erste Spieltag ist der 14.09.2019 
Frischauf Weilheim spielt die Heimspiele in der Saison 2019/2020 nochmal in Eberfing. 
Burggen spielt mit allen Mannschaften in Marktoberdorf. 

 
Die namentlichen Meldungen gehen jetzt schon über den „Sportwinner“, aber heuer darf 
auch noch wie bisher gemeldet werden. 
  
b) Änderungen Anzahl der Aushilfseinsätze 
 
Durch den Sportausschuss des BSKV wurde es ermöglicht, dass in der kommenden Saison 
bis zu 6 Aushilfseinsätze je Spieler in höheren Mannschaften möglich sind. 
 
c) Infos zum Sportwinner 
 
Namentliche Meldung über Sportwinner 
Die namentliche Meldung kann zur Saison 2019/2020 (Stichtag 20.August 2019) über 
Sportwinner durchgeführt werden. Eine Anleitung hierzu befindet sich auf der Homepage 
des Kreises. Dadurch ersparen sich die Klubs das Ausfüllen des Meldebogens und können 
direkt aus Sportwinner den Meldebogen für die Unterlagen erstellen. Weiter wird durch 
diese Möglichkeit dem Spielleiter auch einiges an Arbeit erspart. Somit wäre es ideal, 
wenn ihr diese neue Möglichkeit nutzt. Natürlich ist es auch weiterhin möglich, die 
Meldung über das bereits bekannte Formular abzugeben. 
Spielverlegungen über Sportwinner 
Die Spielverlegungen werden innerhalb des Kreises wie bisher mit dem vorgegebenen 
Antrag beim Spielleiter beantragt. Das Formular ist auf der Homepage zu finden. Sobald 
die Sportwinner-Variante sich bewährt hat, werden auch wir einen Umstieg ins Auge 
fassen. 
Die Offline-Version vom Sportwinner wird nach aktuellem Stand bald eingestellt. 
 
d) Formular Mannschaftsaufstellung 
 
Das Formular für die Mannschaftsaufstellung hat sich etwas geändert. Es müssen die 
Abgabezeiten durch den Schiedsrichter/Aufsichtsführenden bestätigt werden. Aber auch 
hier die Bitte von Alois Kriesmair, der sportliche Gedanke steht im Vordergrund, und 
beharrt nicht auf jede Minute. Ein gesundes Miteinander ist hier für unseren Kegelsport 
wichtig.  
Hier meldet sich auch Hermann Lindner: Er bittet um Pünktlichkeit bei den Punktspielen 
sowohl von der Heimmannschaft als auch von den Gästen, und die namentliche 
Starteinteilung und Reihenfolge sind verbindlich. 
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e) Ergebnisdienst und Live-Ticker 
 
Statt Live-Ticker und Sportwinner-Internetpräsens gibt es nun ein modern gestaltetes 
Ergebnisportal, in dem beide Funktionen integriert sind. Dies ist bereits auf der 
Homepage verlinkt und eine kurze Info hierzu steht zum Download bereit. 
 
f) Bahnabnahmen 
 
Alois bittet die Klubs, daran zu denken, die Bahnabnahmen rechtzeitig durchzuführen, 
und die Bescheinigung an den Bezirkssportwart Franz Schwaiger und Peter Lenhardt zu 
senden. So werden die Bahnen im Sportwinner wieder freigegeben. Wichtig dabei: ist 
keine gültige Bahnabnahme im Sportwinner hinterlegt, so ist KEIN Punktspielbetrieb 
möglich. Es ist nicht einmal eine Ergebnis-Eingabe möglich! 
2019 laufen bei diesen Bahnen die Abnahme ab: 
(lt. Stand im Sportwinner 16.07.2019) 
Huglfing, Großweil, Tölz, Penzberg, Oberdießen, Wackersberg-Arzbach, Kochel, Iffeldorf 
 
 
 

12) Bezirksvorentscheidungen 2020 
 

a) Ausschreibung 
Die Ausschreibung zu den Bezirksvorentscheidungen ist fast abgeschlossen und wird 
demnächst im Internet veröffentlicht. Meldetermin ist der 15.09.2019. 
 

b) Einzel-Meisterschaft Frauen Vor-/Endlauf 
Die Bezirksvorentscheidung der Frauen wird heuer auf Wunsch der Sportlerinnen wieder 
im Modus Vor- und Endlauf mit Kegelwertung durchgeführt. 

 
c) Lochkugel Seniorinnen C und Senioren C 

Die Seniorinnen C und Senioren C dürfen bei allen Meisterschaften, sprich auch beim 
Sprint und Tandem Mixed international mit Lochkogel spielen. 
 

d) Vereinsmannschaft Senioren A 
Ab der Saison 2019/2020 wird die Mannschaftsstärke der Vereinsmannschaft Senioren A 
auf vier Spieler reduziert. 
 

e) Vereinswechsel bei Tandem (120 Wurf) erlaubt 
Wechselt einer oder beide Spieler eines Paares den Verein, führt dies zukünftig nicht 
mehr zum Ausschluss des Paares aus dem Wettbewerb. 

 
f) Bezirksmeisterschaft Tandem 2019 

Die Bezirksmeisterschaft Tandem 2019 finden am 25.08.2019 statt. Falls Starter 
verhindert sind, bitte Alois Kriesmair rechtzeitig Bescheid geben, damit Ersatz gesucht 
und gemeldet werden kann. 
 

13) Anträge 
 

Es sind keine Anträge eingegangen. Und auch mündlich sind keine Anträge vorgebracht 
worden. 
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12) Verschiedenes 
 

a) Allgemeines vom DKBC und BSKV 
 

Anti-Doping Erklärung: 
Aufgrund einer Änderung in der Anti-Doping-Erklärung des DKB wurden diese ungültig. 
Nur Spieler der Bundesliga benötigen bis September eine neune. Auf Landesebene und 
darunter sowie bei Bayrischen Meisterschaften wird derzeit keine gebraucht. Hier 
werden vom BSKV weitere Infos folgen. 
Excel-Spielbericht DKBC: 
Der Excel-Spielbericht des DKBCs hat sich geändert. Falls jemand mit dem Excel-
Spielbericht arbeitet und nicht mit dem Sportwinner-Spielbericht, der muss auf die 
neuen Variante umsteigen. 
 

b) Neues Spielrecht ab 2020/2021 
 
Durch den Sportausschuss des BSKVs wurde ein neues Spielrecht ab der Saison 
2020/20201 beschlossen. Bei der Entwicklung des Spielrechts lag der Fokus auf 
Entlastung der Vereine und eine flexiblere Einsatzfähigkeit der Spieler.  
Da das neue Spielrecht erst zur nächsten Saison eingeführt wird, bitte befasst euch im 
kommenden Jahr etwas damit. Bei Fragen könnt ihr jederzeit Hermann Lindner, Alois 
Kriesmair, die sonstige Kreisvorstandschaft und sicherlich auch die Bezirksvorstandschaft 
jederzeit ansprechen.  
 

c) Neuer Kreisvorsitzender Hermann Lindner: 
 
Hermann Lindner bedankt sich bei Alois Kriesmair, auch für die Homepage, die er 
komplett überarbeitet hat, sie ist viel übersichtlicher geworden. 
Dann nimmt er nochmal Bezug auf den Mitgliederrückgang. Er bitte alle, bleibt dem 
Kegelsport treu, habt Spaß daran, überzeugt die Nörgler und wirkt auch auf die junge 
Generation ein, lasst ihnen den nötigen Freilauf, wichtig ist, dass die Jungen wieder 
kommen, um zu verhindern, dass die Mitgliederzahlen noch weiter sinken. Ein Rezept 
gegen Mitgliederschwund gibt es leider nicht.  
 
In Burggen wird es zu 100% in der nächsten Saison neue Kegelbahnen geben. 
 
In Weilheim gibt es auch einen Investor, die Automaten in der alten Anlage werden 
komplett demontiert, und in die alte Halle kommen 10 Bowling-Bahnen. Dann gibt es 
einen Neubau auf der Ostseite der alten Anlage, und dort werden 4 neue Kegelbahnen 
gebaut. Das Ganze ist derzeit in der Planungsphase, aber Frisch Auf Weilheim geht davon 
aus, dass sie nächstes Jahr wieder auf eigenen Bahnen spielen können. 
 
Penzberg spielt in der kommenden Saison noch in Penzberg, die Saison drauf müssen sie 
ausziehen und beziehen vermutlich Asyl in Seeshaupt. 2021/2022 voraussichtlich dann 
wieder in Penzberg. 
 
Auch die Bahnen in Wackersberg sind in Arbeit. 
 
Weitere Rückmeldungen zur überarbeiteten Homepage, übers Handy funktioniert sie viel 
viel besser. 
 
Alois bedankt sich nochmal, dass Hermann Lindner das Amt des Kreisvorsitzenden 
übernimmt, er freut sich, denn das ist für ihn auch eine große Erleichterung vor der 
neuen Runde. 
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15) Verabschiedung 
   

Hermann Lindner bedankt sich bei der Bezirksvorstandschaft fürs Kommen. 
Schongau und Peiting haben eine Spielgemeinschaft gebildet, und haben somit so viele 
Mannschaften, dass alle Ligen besetzt sind. Er wünscht viel Erfolg. 
Frauen von Seeshaupt sind in die Bayernliga aufgestiegen, auch hier viel Erfolg. 
Die Bezirksoberliga bei den Männern ist sehr stark vom Zugspitzkreis vertreten, es wird in 
dieser Saison wohl sehr spannend um den Aufstiegsplatz. 
Er wünscht auch allen Mannschaften in den anderen Ligen viel Erfolg, Gesundheit und keine 
schweren Verletzungen, und was sich jeder selber wünscht. 
Dann beendet er die Versammlung mit unserem Sportgruß einem dreifachen „Gut Holz“. 
 

Ende der Kreisversammlung 21:30 Uhr 
 
 
 
          
 
 gez. Hermann Lindner     gez. Petra Resch 
 Kreisvorsitzender     Protokollführerin 
 
 
Das Einladungsschreiben mit Tagesordnung, die Anwesenheitsliste, die Dokumentation der 
Neuwahlen vom Wahlausschuss und das Berichtsheft liegen nur dem Original-Protokoll bei und 
können bei der Schriftführerin Petra Resch, Peißenberger Str. 21, 82405 Wessobrunn, gerne 
eingesehen werden. 

Diese Niederschrift ist kein Wortprotokoll, sondern nur eine zusammenfassende Wiedergabe der 
Versammlung. 

Einwendungen gegen das Protokoll bitten wir schriftlich bis 26.11.2019 an den Kreisvorsitzenden 
Hermann Lindner, Bahnhofsallee 3 in 82407 Wielenbach zu richten.  

 

Sollten bis zu diesem Zeitpunkt keine Einwendungen eingehen, gilt dieses Protokoll als genehmigt. 

 
 


